

EL BACHILLERATO ABREVIADO PARA OBREROS

Anteayer dimos a la publicidad unas declaraciones del ministro de Instrucción Pública, relativas al proyecto que tiene en estudio sobre la creación de un Bachillerato intensivo o abreviado, no más de dos años, divididos en cursos semestrales, para obreros que tengan vocación y aptitudes para el estudio y capacidad técnica superior.

No vamos a repetir las líneas generales del proyecto, porque dada su importancia, habrá quedado bien grabado en la memoria de todos, especialmente en la de los obreros; pero si queremos hacerlo resaltar, como merece, primero, por si hay desmemoriados, sobre todo los que lo son "a voluntad", y segundo para dar una voz de alarma, que en nosotros no sería la primera.

En esta voz de alarma nos referimos a los libros de texto, tema éste que, como recordarán nuestros lectores, hemos abordado varias veces.

Los libros de texto para el Bachillerato hasta ahora han sido deficientes y, sobre todo, carísimos, las dos peores condiciones que puede tener un libro de texto.

La exagerada autonomía que en éste asunto tenían y aún tienen los catedráticos, daba por resultado que estos mercantilizaban tanto su ciencia, que ésta, al ser extractada —a veces a mano o a máquina— en unos apuntes, quedaba tan confusa y tan cara, que los muchachos no podían digerirla mentalmente ni los padres adquiriría, como no fuera haciendo sacrificios económicos.

Además, se daba el caso común de que dichos apuntes, como los libros llegaban con retraso a los estudiantes, los cuales tenían que adquirirlos "a la trágala" en determinados establecimientos, bajo pena, de no hacerlo así, de represalias a la hora del examen, cosa que no se puede demostrar con pruebas escritas, pero que en la conciencia de todos está que así ocurría.

Pues bien; ¿se ha pensado en todo esto al perfilar el proyecto de referencia? Parece que no. Todo ha sido requisado o controlado o esencialmente reformado, menos la enseñanza superior, y si ésta ha de ponerse al alcance de los obreros, nos parece lo más indicado que los accesos a ella resulten fáciles para el cerebro y para el bolsillo, porque la enseñanza, como artículo de primera necesidad, no debe ser objeto de acaparaciones ni de exclusivas y si ha de ser, como el pan, alimento económico de todos los cerebros, máxime en una sociedad nueva sin indignantes privilegios, como la que se está gestando en España a costa de tantos sacrificios.

Nosotros no vamos contra las personas, sino contra los hechos, y el de la Enseñanza, hasta ahora, era y es poco revolucionario, en el sentido reconstructivo de esta palabra. Damos la voz de alarma porque la cultura del pueblo así lo necesita, y hasta el momento presente, que nosotros sepamos, nada se ha hecho para que los libros de texto sean de positivo resultado y económicos.

La cultura no es un lujo y si una necesidad.

Parte oficial

Madrid.—El parte oficial entregado a los periodistas ayer en el Ministerio de Marina y Aire, se expresa así:

En el primero de los servicios realizados por los aeroplanos leales, tres de ellos lanzaron doce bombas sobre Getafe. Encontraron a una patrulla de aviones enemigos, que no ofreció resistencia alguna, huyendo al tratar nuestros pilotos de presentar combate a los rebeldes.

Después 16 aparatos leales de caza, que protegían a un "Breguet" de bombardeo, entablaron combate con 12 aviones enemigos, entre los que se encontraba un Junker.

Cinco aviones rebeldes de la marca alemana "Heinkel" lograron derribar a un "Breguet" leal. Nosotros pudimos conseguir que fuera en tierra un "Fiat" de los rebeldes.

En total, se han destruido seis aviones enemigos.

El "Breguet" que las fuerzas aéreas del Gobierno han perdido, era del tipo antiguo.

También resultaron heridos durante el combate aéreo, dos pilotos, que regresaron a sus puntos de partida, tripulando sus respectivos aparatos.

Más tarde, cuatro de nuestros aparatos de bombardeo lanzaron algunos explosivos sobre una fuerte concentración de infantería de los facciosos, que se halla en una barriada próxima a Madrid,

ardiendo algunas casas de la barriada.

Dos aparatos "Heinkel" y seis de otras marcas, fueron enérgicamente atacados por los aviadores leales. Los aparatos rebeldes trataron de empujar con sus fuegos a nuestros aviones, para lo cual se situaron unos encima y otros de bajo de ellos; pero la pericia de los pilotos de la República les permitió hacer frente al peligro con gran ventaja, obligando a retirarse a sus enemigos.

Entre el pueblo y la estación ferroviaria de Villaverde nuestros aparatos obligaron a darse a la fuga a cinco aparatos facciosos, que se dirigían a Madrid.

Nuevamente emplearon la táctica de ataque anteriormente descrita, seis aparatos enemigos "Fiat" y cinco de otras características, que trataron de situarse encima y debajo de nuestros aviones, al objeto de hacer fuego intenso y eficaz sobre ellos, no pudiendo realizar su propósito, porque los pilotos gubernamentales esquivaron las acometidas y les obligaron a huir.

COMANDANCIA MILITAR

Cumplimentaron a S.E.:
Comandante de Infantería don Antonio Gómez de Salazar.
Comandante de Artillería don Manuel Moreno
Capitán de Infantería don Alfonso Sánchez Roca.

DEPORTES : / :

EL HOMENAJE DE CATALUÑA A VALENCIA

Hoy sábado y mañana domingo se celebrarán en Valencia varios partidos de fútbol, a beneficio de las milicias antifascistas, como homenaje al mismo tiempo, de Cataluña a Valencia.

Esta tarde en el campo de Vallejo, habrá un partido del Gimnástico y el Murcia.

Mañana en el campo de Mestalla, se celebrará a las nueve de la misma un partido infantil.

A las 11, en encuentro de campeonato se enfrentarán el Hércules y el Levante.

Por la tarde a las 3, tendrá lugar el monumental partido entre las Secciones de Cataluña y Valencia.

Este partido será amenizado por las bandas municipales de Valencia y Barcelona.

A todos los encuentros asistirán las autoridades, estando invitados la embajada rusa y los marinos rusos.

Los trabajadores rusos

Barcelona.—"El Diario de Barcelona" dice en su editorial de hoy que los trabajadores rusos, en su actitud con relación a España, han marcado la pauta de la solidaridad del proletariado mundial.

Y añade que en contra de los deseos e intervenciones de los países fascistas, ha de triunfar en España la justicia, porque esta no es solamente española, sino universal.

La revolución debe ser constructiva

Barcelona.—"El Diluvio" dice que toda revolución debe ser constructiva.

Encabezada la marcha de la revolución —agrega— se impone el orden; una vez pasado el desorden revolucionario, debe empezarse la obra constructiva.

Mucha sangre se vertió y, desgraciadamente, mucha se verterá todavía, pero sólo debe ser la que por ley fatal impone la guerra.

Luego, refiriéndose a los destrozos causados por los bombardeos de los facciosos, dice: "¿No es insensato destruir ahora lo que mañana ha de ser reedificado?"

La política militar

Paris.—En la reunión del partido radical socialista se estudiaron las posiciones del partido comunista en la Cámara francesa a la que parece que se adhieren.

En esta misma reunión se aprobó por unanimidad la política militar de Deladier.

Fuerzas facciosas que se nos unen

Barcelona.—Resalta "Solidaridad Obrera" la importancia del siguiente telegrama:

Tardienta.—600 soldados con sus jefes y oficiales se han pasado a las fuerzas leales, llevando consigo fusiles y cañones.

Dicen estos evadidos que estaban cansados de pasar hambre y de ser carne de cañón.

Nuevo HORARIO de apertura y cierre del COMERCIO

Por acuerdo de las entidades Unión Mercantil e Industrial y Asociación General de Dependientes de Comercio y Sindicatos, a partir del próximo lunes día 16 del corriente, el horario de apertura y cierre de los establecimientos de Comercio en General, será el siguiente:

De lunes a viernes, inclusive:

Por la mañana de OCHO A TRECE. Por la tarde, de CATORCE A DIECISIETE TREINTA.

Sábados: se abrirá solamente por la mañana de OCHO A TRECE TREINTA. Cartagena 14 de noviembre de 1936.

Por la Unión Mercantil, El Presidente, Manuel LAGUNA.

Por la Asociación de Dependientes, El Presidente, Francisco SARTI.

Luchando contra tres naciones

Barcelona.—"Día Gráfico" dice que la defensa de Madrid no es la victoria todavía, pero si su comienzo.

No entraron; llegaron hasta la Casa de Campo, pero no entraron, porque el mando sabe mandar y las milicias saben obedecer y luchar.

Estos son—agrega—los compasses de la Marsellesa. Ya se pueden invertir los términos, y el "no pasarán" se ha cambiado "en pasaremos", no obstante luchar, como luchamos, contra tres naciones.

La falsa aureola

Barcelona.—"Renovación" dice que a fuerza de bombo y charanga, los generales facciosos embaucaron a muchos españoles y a no pocos extranjeros, no así a nosotros, que de antemano sabemos que toda esa aureola era falsa, como lo ha demostrado el fracaso de un asalto a Madrid, ante un ejército popular organizado rápidamente.

Ello demuestra que esos generales de colores y paradas, deben ir a la basura.

TRAJES CARTHAGO

Nota del FRENTE POPULAR Antifascista

COMITE DE SANIDAD

Día 15—Don Joaquin Pardo y don Isidoro García Raez

Día 16—don Fernando Jiménez Cervantes y don Mariano Benedito

Día 17—Don Antonio Font y don Amalio Pérez Plaza

Día 18—Don Juan Solé Sánchez y don Manuel Más

Día 19—Don Angel Martínez y don Luis de Lara Dorda

Día 20—Don José Romero Font y don Jesús Rubio

Día 21—Don Fulgencio Roca y don Pedro Nieto

Día 22—Don Juan Pérez Ruiz Crespo y don Carlos Lozano

Día 23—Don Pedro Soler y don Manuel Clemente

Día 24—Don Felipe Reverte y don Isidro Pérez S. José

Día 25—Don Juan García Pérez y don Diego Pérez Espejo

Día 26—Don José Brotons y don Federico Jimeno.

Día 27—Don Máximo Conesa y don Casimiro Bonmati.

LAMENTABLE DESGRACIAS

En el Parque de los Cantones, ha ocurrido esta madrugada una lamentable desgracia que le ha costado la vida a la anciana de 70 años (Dolores Segado Alonso) y gravemente herido su esposo Manuel Vizcaino Fuentes de 74 años ambos domiciliados en la calle de Faquinetto

Las desgracia ocurrió por derribarse unos sacos del Arco de la Subida al Castillo donde se refugiaba este matrimonio

Fueron conducidos a la Policlínica Roldán, en ella quedó depositado el cadáver de la infuortuna Dolores, y hospitalizado su esposo, en vista del estado de gravedad en que se encontraba.

Esta mañana han sido curados en la Policlínica Roldán los vecinos de Balsapintada José Oliva Meroño de 20 años, Pedro Sánchez Espinosa de 27 años y Joaquín Álvarez Vidal de 32 años, a consecuencia del vuelco de una camioneta.

Por haberse disparado un arma de fuego, han sido asistido en la Policlínica Roldán:

Espartaco Contreras Ruiz, de 33 días vecino de Santa Lucía, el cual fué curado de una en la rodilla derecha con salida, alojando se la bala en la cara interna de la rodilla izquierda.

Francisco Molina Sánchez, vecino de La Unión, que fué curado de una herida de arma de fuego, en la cara externa del antebrazo izquierdo sin orificio de salida, suceso ocurrido en el Llano del Beal

También quedó hospitalizado

La hora de cantar victoria

Barcelona.—"Trabajo", refiriéndose a la heroica defensa de Madrid, dice que aún no es hora de cantar victoria y que ésta se cantará el día que el enemigo haya sido arrojado del territorio español.

El enemigo es fuerte—añade—por la ayuda material de los países fascistas, y hay que esperar aún nuevos ataques suyos, a la desesperada y rechazarlos y atacarlos recordando la frase de la "Pasionaria", de "que España prefiere morir de pie a vivir de rodillas".

Madrid tiene hoy un ejército aguerrido y disciplinado y una Junta de Defensa que sabe su cometido. Con estos elementos pronto podemos cantar victoria, la victoria final.

Los obreros fortificadores

Barcelona.—El Consejero de Trabajo de la Generalidad ha declarado que apenas establecida la oficina para el reclutamiento de obreros voluntarios que han de encargarse de realizar las fortificaciones, en los frentes de Madrid, son ya incontables las inscripciones efectuadas.

Como ya se anunció —termina— la primera expedición de estos trabajadores voluntarios saldrá mañana domingo.